

Calendrier des messes

Dimanche 1^{er} novembre 2020 SOLENNITÉ DE TOUS LES SAINTS

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
André BLEUSE ; M. et Mme DANIEL, Colette et René ;
Mme Marie-Claude FAVEREAUX ;
Famille FERY, EVRARD, VAN MAËLE ; Évelyne GUILHEN ;
Hubert HALLOY et Jocelyne ;
Lucette et Christian LEGRAND, Famille LEGRAND-BEAUVAIS ;
Famille LAROCHE-SAVREUX et Philippe, Albert SAVREUX ;
M. André MOUNY ; M. Joseph PEREIRA et Mme Odette PRAT ;
Sœur Catherine WECHTA

Toutes les célébrations et réunions prévues sont annulées, jusqu'à nouvel ordre et au moins jusqu'au 1^{er} décembre 2020

Dimanche 8 novembre 2020 32^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Mme Colette DENISSEL

Dimanche 15 novembre 2020 33^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 22 novembre 2020 SOLENNITÉ DU CHRIST, ROI DE L'UNIVERS

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 29 novembre 2020 1^{er} dimanche de l'Avent

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Mme Lucette EVENOU ;
Lucette et Christian LEGRAND, Famille LEGRAND-BEAUVAIS ;
M. et Mme Pierre THELLIER ; M. et Mme Jean VATIN et Léone

Dimanche 6 décembre 2020 2^e dimanche de l'Avent

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 4 décembre 2020**.

À noter

- **Mercredi 4 novembre**, à 14 h 30, en "visioconférence" : réunion de l'équipe de conduite pastorale ("équipe d'animation").

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES
à la *Maison paroissiale* :
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse
Saint-Quentin Vallée d'Isle
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN

☎ 03 23 68 33 89
✉ paroisse_sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter
sur la voie publique

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUCIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



9^e année • n° 91

NOVEMBRE 2020

Tous frères (et sœurs) en Jésus Christ

Si la pandémie consécutive au coronavirus invite à un effort de solidarité renouvelé, des événements tragiques et récents nous interrogent sur la capacité des êtres humains à vivre en frères plutôt qu'en "chiens de faïence"...

En plaçant son encyclique « *sur la fraternité et l'amitié sociale* » intitulée *Fratelli tutti* sous le patronage de saint François d'Assise, le pape François invite à redécouvrir l'urgence d'une « *fraternité universelle* », bien mise à mal en ce moment. Il existe bien d'autres "virus" tout aussi redoutables que celui qui met à mal la santé et le bien-être de certains d'entre nous...

Ce mois de novembre semble placé sous le signe de cette *fraternité* que le pape appelle de ses vœux. En effet, ce mois débute avec la fête de tous les saints, qui est déjà en soi une image de fraternité. Le lendemain, nous nous souvenons de tous les fidèles défunts, qui est une autre manifestation de notre solidarité fondamentale entre êtres humains. Ceci nous rappelle aussi notre fragilité, notre petitesse dans un monde qui peut paraître parfois trop dur à vivre.

Le 11 novembre, outre le souvenir d'une guerre qui a été rude et impitoyable dans notre région, nous faisons mémoire de saint Martin, un apôtre du partage et de la solidarité. Le dimanche 15 novembre est la *Journée nationale du Secours Catholique* et aussi la quatrième *Journée mon-*

diale des Pauvres souhaitée par le pape François.

Toutes ces occasions viennent nous rappeler avec force que nous sommes tous frères (et sœurs) en Jésus Christ. Comme le dit l'apôtre Paul, « *vous n'êtes plus des étrangers ni des gens de passage, vous êtes*

concitoyens des saints, vous êtes membres de la famille de Dieu » (Ep 2, 19).

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

Nos deuils

Nous portons dans notre prière toutes les personnes décédées ce mois-ci, ainsi que leurs familles, que nous assurons de toute notre sympathie.

| | | |
|---------------------|---------|-------------------------|
| Christiane ROBBE | 88 ans | 1 ^{er} octobre |
| Mauricette DEBRUN | 82 ans | 1 ^{er} octobre |
| Micheline PARBEAU | 87 ans | 8 octobre |
| Lucie FURET | 100 ans | 14 octobre |
| Michel GAPPE | 85 ans | 15 octobre |
| Odile PITTEMAN (M.) | 82 ans | 16 octobre |
| Ana ARAUJO | 70 ans | 19 octobre |
| Pierre BAUDOUIN | 87 ans | 21 octobre |
| Lucien VIGOGNE | 98 ans | 22 octobre |
| Serge ZERAB | 75 ans | 22 octobre |
| Lucienne BLASSIAU | 90 ans | 23 octobre |
| Pascale DELMOTTE | 55 ans | 24 octobre |
| Évelyne GLASZ | 71 ans | 27 octobre |
| Fernand FRANCELE | 81 ans | 28 octobre |
| Lorianne VENET | 41 ans | 28 octobre |
| Claude GOSSART (M.) | 83 ans | 30 octobre |

Vie de l'Église

Dimanche 15 novembre :
4^e Journée mondiale des pauvres
Journée nationale du Secours Catholique



Tendre la main aux démunis

Dans son message qui s'intitule « *Tends ta main au pauvre* » (Si 7, 32), le pape François encourage à prendre en charge le fardeau des plus faibles, car le but de toute action « *ne peut être que l'amour* ».

« *Le cri silencieux des nombreux pauvres doit trouver le peuple de Dieu en première ligne* », a exhorté le pape François. Sur ce point la Parole de Dieu ne laisse jamais tranquilles les chrétiens, a-t-il insisté, « *car il ne s'agit pas d'une exhortation facultative, mais d'une condition de l'authenticité de la foi* ».

« *La pauvreté prend toujours des visages différenciés qui demandent une attention à chaque condition particulière : dans chacune d'elles, nous pouvons rencontrer le Seigneur Jésus qui a révélé sa présence dans ses frères les plus faibles* » (cf. Mt 25, 40) », explique d'abord François.

Dès les premières pages, le Livre de Ben Sira dont est issu le thème de ce message donne des conseils relatifs à la pauvreté. Il insiste sur le fait que, dans le besoin, il faut avoir confiance en Dieu, relève le pape : « *Ne l'agite pas à l'heure de l'adversité. Attache-toi au Seigneur, ne l'abandonne pas, afin d'être comblé dans tes derniers jours. Toutes les adversités, accepte-les ; dans les revers de ta pauvre vie, sois patient. Dans les maladies comme dans le dénuement, aie foi en lui. Mets ta confiance en lui, et il te viendra en aide ; rends tes chemins droits, et mets en lui ton espérance. Vous qui craignez le Seigneur, comptez sur sa miséricorde, ne vous écartez pas du chemin, de peur de tomber* » (Si 2, 7).

Le pape souligne combien il est facile de manquer ces nombreuses mains tendues dans la vie quotidienne, tant la hâte plonge chacun dans un « *tourbillon d'indifférence* ». Sur ce point, il fustige le rôle des médias qui ne relaient que des mauvaises nouvelles et laissent croire que « *le mal règne en maître* ». Au contraire, affirme-t-il, « *la vie est tissée d'actes de respect et de générosité* » qui compensent le mal et poussent à l'espérance.

Néanmoins, la période de pandémie a aussi fait ressortir par contraste « *l'attitude de ceux qui tiennent leurs mains dans leurs poches et ne se laissent pas ému par la pauvreté* ». « *L'indifférence et le cynisme sont leur nourriture quotidienne* », déplore le pape.

Le pape a condamné les mains « *qui touchent rapidement le clavier d'un ordinateur pour déplacer des sommes d'argent d'une partie du monde à l'autre, décrétant la richesse des oligarchies et la misère de multitudes ou la faillite de nations entières* ». Il a aussi une nouvelle fois condamné celles qui s'enrichissent avec le commerce des armes.

Le pape a de plus dénoncé ces mains qui dans l'ombre, échangent des doses de mort pour s'enrichir et vivre dans le luxe et le désordre éphémère ou celles qui en sous-main échangent des faveurs illégales contre un gain facile et corrompu. « *L'humanité ne sera pas heureuse tant que ces mains qui sèment la mort ne seront pas transformées en instruments de justice et de paix* », a-t-il insisté.

La communauté chrétienne est, elle, bien appelée à s'impliquer dans cette expérience de partage, sachant qu'il ne lui est pas permis de la déléguer à qui que ce soit. Une condition existe : « *pour être un soutien aux pauvres, il est fondamental de vivre personnellement la pauvreté évangélique* ».

Il est vrai que l'Église n'a pas de solutions globales à proposer, affirme le pape, mais elle offre, avec la grâce du Christ, son témoignage et ses gestes de partage. Rappeler à tous la grande valeur du bien commun est, pour le peuple chrétien, un engagement de vie qui se réalise dans la tentative de n'oublier aucun de ceux dont l'humanité est violée dans ses besoins fondamentaux.

Par ailleurs, le temps consacré à la prière ne peut jamais devenir un alibi pour négliger le prochain en difficulté. Le contraire est vrai : la bénédiction du Seigneur descend sur nous et la prière atteint son but quand elles sont accompagnées par le service aux pauvres.

Car en effet, avoir le regard tourné vers le pauvre « *est difficile* », mais « *plus que jamais nécessaire* » pour donner à notre vie personnelle et sociale la bonne direction. « *Chaque rencontre avec une personne en situation de pauvreté nous provoque et nous interroge. Comment pouvons-nous contribuer à éliminer ou, du moins, à soulager sa marginalisation et sa souffrance ? Comment pouvons-nous l'aider dans sa pauvreté spirituelle ?* », interpelle-t-il, nous interpelle-t-il.

Jean-Marie DELACROIX

Vie de la paroisse

Les catéchistes dans la paroisse

Pour cette nouvelle année, qui a commencé au mois d'octobre, nous sommes sept catéchistes qui accompagnons les enfants de la paroisse, leur permettant de connaître Jésus et de faire grandir leur foi.

Notre profil :

100% féminin, de 35 à 70 ans ; quatre d'entre nous ont encore une activité professionnelle ; toutes sont mères de famille et toutes bénévoles. Nous consacrons en moyenne cinq heures par mois (réunions de caté avec les enfants, préparation entre catéchistes, contacts avec les parents). Les hommes sont les bienvenus !

Notre témoignage :

Avec les enfants et entre nous, nous redécouvrons des passages de l'Évangile, nous nous questionnons, échangeons ; nous avons le sentiment de progresser sur notre propre chemin de foi.

Comment devient-on catéchiste ?

Toutes, nous avons commencé le catéchisme avec nos propres enfants, à la demande du prêtre, en accompagnant une petite équipe. Certaines ont été « parents d'accueil » le temps de catéchèse de leur enfant et c'était en soi très positif, notamment pour le service rendu à la paroisse mais aussi parce que, parents d'accueil ou catéchistes, cela dénote toujours un amour des enfants et un engagement de foi personnel vis à vis d'eux et que cela permet de prendre goût à l'Évangile.

Notre formation :

Elle passe par la préparation entre catéchistes des réunions d'enfants, la préparation des messes des familles en lien avec la liturgie, les formations proposées par l'équipe diocésaine de catéchèse.

Notre rôle auprès d'une équipe de catéchisme :

- **Animer** : accueillir des enfants qui souvent ne se connaissent pas, venant de différentes écoles, créer une vie d'équipe en établissant une charte de bonnes relations, permettre l'expression des plus timides.



- **Transmettre** en lisant ensemble des textes de la Bible, en découvrant les témoignages des croyants au long de l'Histoire Sainte, en initiant à la prière.

- **Témoigner** de ce qui nous fait vivre et par là aussi accueillir les parents en étant proches d'eux.

Si parfois nous avons eu des déceptions ou des « moments de fatigue » à cause d'enfants hyperactifs ou absents, de parents peu motivés, notre mission de catéchistes nous a fait « grandir » nous aussi. Dire la foi aux autres, c'est l'accueillir à nouveau pour soi-même, entrer dans une relation fraternelle avec les autres catéchistes, les enfants, les familles.

Bien entendu, un renouvellement s'impose ; il y a dix ans, nous étions deux fois plus nombreux (quelques papas participaient à la catéchèse). Les temps changent et l'espérance est plus féconde que la nostalgie ; aussi nous espérons que cette présentation touchera certains et certaines et leur donnera envie de franchir le pas.

Pour l'équipe des catéchistes,
Françoise BRÉHIN

Vie chrétienne

Prier pour les défunts

Ce 2 novembre, jour de commémoration des fidèles défunts aura une résonance particulière. La pandémie que nous affrontons depuis le début d'année a perturbé de nombreuses célébrations d'obsèques. Limitation du nombre de personnes et mesures barrières ont douloureusement ajouté de la peine aux familles qui souhaitent accompagner leur proches pour un dernier au revoir.

Compte tenu de cet environnement, l'Église catholique dans l'Aisne adresse à ces familles des propositions afin de leur permettre de faire mémoire de leurs défunts : temps de prière, célébrations, messe pour le repos des défunts, bénédiction de tombes, etc...

Plus d'information sur le site du diocèse : www.soissons.catholique.fr

« Seigneur Jésus, notre lumière, notre force, notre paix, notre joie, après ces mois d'épreuve sanitaire, en communion avec tous nos frères et sœurs dans la foi, nous nous confions à toi. Nous te confions ceux qui sont morts et ceux qu'ils laissent dans le chagrin. »
Jean-Louis TROCMÉ